



TIPS MENGUASAI 4 KETERAMPILAN DALAM BAHASA INGGRIS

TIPS FOR MASTERING 4 SKILLS IN ENGLISH

¹⁾ Dwi Suci Amaniarsih, ²⁾ Lala Din Arsita

^{1,2)} P Program Studi Pendidikan Bahasa Inggris, Fakultas Ilmu Sosial dan Kependidikan,
Universitas Potensi Utama

*Email: ¹⁾ amaniarsih86@gmail.com, ²⁾ laladiniarsita22@gmail.com

ABSTRAK

Keterampilan Bahasa Inggris telah menjadi keahlian penting yang perlu dikuasai oleh para siswa di sekolah guna menghadapi persaingan dalam menempuh pendidikan kejenjang yang lebih tinggi maupun dalam dunia kerja. Penguasaan Bahasa Inggris pada dasarnya harus dilakukan dengan menyeimbangkan empat aspek bahasa, yaitu keterampilan menyimak (listening skill), keterampilan berbicara (speaking skill), keterampilan membaca (reading skill) dan keterampilan menulis (writing skill). Keterampilan menyimak (listening skill) merupakan aspek dasar bahasa yang bersifat reseptif dan bisa diperoleh bahkan secara primitif. Seperti halnya anak-anak yang belajar bahasa Inggris dengan mendengarkan dan menyimak perkataan orang tua atau orang-orang yang ada di lingkungannya. Keterampilan berbicara (speaking skill) merupakan ragam bahasa lisan yang sifatnya produktif, hasil dari proses menyimak (baik secara auditori atau literasi). Kemampuan berbicara biasanya dipadankan dengan kemampuan melafalkan. Keterampilan membaca (reading skill) merupakan keterampilan yang bersifat aktif yang dapat dikembangkan secara terpisah dari keterampilan menyimak dan berbicara, karena keterampilan literasi ini membutuhkan keterampilan mikro yang lebih kompleks. Keterampilan menulis (writing skill) adalah ragam kecakapan bahasa tulisan yang bersifat produktif. Keterampilan ini merupakan aspek yang paling rumit karena prosesnya bukan sekadar menyalin kata-kata, namun menuangkan pokok pikiran dan merangkainya ke dalam kalimat-kalimat dengan struktur dan kaidah penulisan tertentu. Universitas Potensi Utama melalui Lembaga Penelitian Dan Pengabdian Kepada Masyarakat turut bertanggungjawab dalam mengembangkan dan menyebarkan ilmu pengetahuan, khususnya di bidang Pendidikan Bahasa Inggris serta mengupayakan penggunaannya untuk meningkatkan kemampuan dan keterampilan siswa dalam menghadapi era globalisasi yang telah berlangsung beberapa tahun belakangan ini.

Kata Kunci : *Listening, writting, speaking, reanding.*

PENDAHULUAN

Belajar bahasa Inggris merupakan usaha yang tidak mudah terutama bagi seorang pelajar sekolah menengah pertama atau atas. Bahasa Inggris mempunyai kekhususan yang menjadi tuntutan untuk dipahami, berkaitan dengan keberadaannya sebagai bahasa asing bagi pelajar Indonesia. Mata pelajaran Bahasa Inggris di tingkat sekolah menengah merupakan mata pelajaran yang membutuhkan usaha keras ntuk menguasainya terlebih lagi

kurikulum 2013 berencana akan menghapuskan mata pelajaran ini di tingkat sekolah dasar. Ketiadaan mata pelajaran ini pada tataran tingkat sekolah dasar memberikan pengaruh yang menjadikan pelajar sekolah menengah tingkat atas berjibaku untuk berkenalan dengan mata pelajaran ini, dandi saat yang sama, pelajar dituntut untuk menguasai mata pelajaran tersebut.

Jika dilihat dari pola manajemen sekolah saat ini, banyak hal yang harus dikelola dengan menggunakan Bahasa

Inggris untuk efektivitas dan efisiensi dalam membiasakan berbahasa Inggris. Misal pengelolaan anggaran sekolah, pengelolaan administrasi, keuangan, presentasi hingga pelaporan yang dapat digunakan dengan bahasa Inggris sebagai bahasa pengantarnya. Banyak buku atau media lain yang tersedia untuk meningkatkan bahasa Inggris sebagai strategi untuk menguasai bahasa Inggris.

Melihat kenyataan diatas, perlu perhatian khusus bagi siswa/i yang belum menguasai bahasa Inggris dengan harapan setelah mengikuti pelatihan ini semua siswa/i bisa menguasai bahasa Inggris dan berlatih untuk meningkatkan kemampuan bahasa Inggris mereka.

Berdasarkan uraian tersebut diatas maka pelatihan ini dianggap penting dan perlu dilakukan kepada siswa/i di SMA NEGERI 16 Medan terutama bagi yang belum menguasai bahasa Inggris.

A. KETERAMPILAN DALAM BERBAHASA INGGRES

Semua bahasa di dunia terdiri dari 4 prinsip dasar. Tidak menjadi masalah mau jenis bahasa apapun itu, darimana ia berasal dan bagaimana strukturnya – mereka semua terbuat dari 4 unsur utama, yaitu reading (membaca), writing (menulis), speaking (berbicara), dan listening (mendengar). Keempat unsur ini tentu saling berhubungan, akan tetapi memiliki perbedaan yang signifikan dalam prosesnya. Dalam upaya untuk menguasai bahasa inggris, kita juga harus menjalankan keempat prinsip dasar tersebut.

Mereka yang ingin mahir dalam berbahasa inggris haruslah mengadopsi keempat prinsip dasar itu sebagai proses pembelajaran yang utuh, namun perlu diingat bahwa keempat dasar tersebut memiliki karakteristik yang berbeda, dan tentu saja dengan metode yang berbeda pula. Akan tetapi perlu diingat bahwa, hanya akan ada kesempatan kecil untuk dapat menguasai bahasa Inggris jika seseorang itu hanya mempelajari bahasa Inggris dengan salah satu prinsip saja, dan meninggalkan ketiga prinsip lainnya. Lalu,

inilah metode terbaik belajar 4 keterampilan dasar Bahasa Inggris untuk pemula dengan cara paling cepat dan efektif.

Oleh karena itu, pada kesempatan ini kita akan membahas bagaimana caranya agar kita mampu menguasai Bahasa Inggris berikut dengan prinsipnya. Menguasai keempat prinsip tersebut tidaklah sulit, namun terkadang orang sulit untuk menemukan metode yang sesuai dan efektif bagi dirinya. Pembahasan berikut mendiskusikan tentang keterampilan dasar Bahasa Inggris yang tentunya akan memudahkan para siswa/i dalam menguasai keempat prinsip dasar dalam bahasa Inggris.

1. Listening

Listening mungkin adalah prinsip yang paling sulit untuk dikuasai bagi seorang pemula dibandingkan dengan ketiga prinsip diatas. Listening adalah sebuah mata pelajaran yang berinterpretasikan seperti Reading namun juga berbeda dengan reading, sebab reading tidak memiliki waktu untuk membaca ulang kata tersebut dan mengeceknya kembali. Listening juga mirip seperti speaking, akan tetapi di Listening kalian tidak bisa mengontrol kata yang akan disebutkan dan kalian diharuskan untuk mengerti makna dari kata yang dilontarkan. Tetapi walaupun kalian mampu mendengarkan serta mengikuti alur kata serta cerita sebuah percakapan dalam bahasa Inggris, tidak menjamin anda akan benar-benar mahir dalam berbahasa.

Sebab seseorang yang mampu memahami kata yang dibicarakan juga harus mengerti bagaimana kata tersebut dituliskan. Dan begitu juga sebaliknya, jika seseorang mampu menulis bahasa Inggris tersebut dengan baik, maka ia juga harus mampu untuk mengucapkan kata tersebut dengan baik pula. Berikut adalah tips mudah dan cepat dalam menguasai Listening.

1. Mendengar Percakapan Langsung
2. Banyak Mengeja
3. Belajar Dari Audio Book
4. Kurangi Membaca Subtitles

2. Reading

Cara membaca yang baik adalah pembelajaran utama yang harus dipenuhi sebagai syarat utama bagi seorang pemula yang ingin mempelajari bahasa. Melihat kata-kata yang terpampang di kertas, baik itu di spanduk, poster, stiker, dan lain sebagainya. sering kali menjadi pengalaman pertama seseorang melihat bahasa meskipun ia tidak mengerti, akan tetapi paling tidak ia tahu bahwa itu adalah bahasa. Di dalam prinsip ini (Reading), para pembaca akan segera mengetahui bagaimana bahasa itu digunakan dan bagaimana setiap kalimat disusun, serta bagaimana cara agar setiap kata yang digabungkan mampu memiliki makna dan rasa. Reading (membaca) adalah proses bagi seseorang dalam memahami setiap tulisan. Yang dengan secara natural Reading akan membawa ketarikan dalam diri seseorang, sehingga muncul dorongan untuk menulis (Writing). Berikut akan kami berikan tips-tips mudah dan cepat dalam menguasai Reading.

1. Mengatur Waktu Membaca
2. Membaca Buku Favorit
3. Mengukur Kecepatan Membaca
4. Memahami Isi Bacaan
5. Hindari Kamus
6. Menganalisis Struktur Paragraf

3. Speaking

Speaking adalah aspek utama dalam berbahasa yang paling sering digunakan oleh kebanyakan orang. Sayangnya, hal itu juga lumayan sulit untuk dapat dikuasai. Seseorang yang berbicara dengan menggunakan bahasa asing tidak mempunyai waktu untuk mengoreksi diri mereka sendiri – sekali kata yang dibicarakan itu keluar, maka ia akan keluar tidak peduli apakah kata itu benar atau salah.

Berbicara kepada orang lain yang mahir dalam bahasa tersebut merupakan jalan terbaik untuk membuat kita semakin

baik, dan berlatih dengan cara ini sangat efektif untuk membuat kemampuan bahasa semakin sempurna. Akan tetapi perlu diingat juga bahwa satu-satunya jalan untuk menyempurnakan kemahiran Speaking (berbicara) adalah dengan cara melakukan Listening (mendengar), dengan begitu kita dapat mengetahui pelafalan kata yang benar. Berikut akan kami berikan tips-tips mudah dan cepat dalam menguasai Speaking.

1. Talk by Yourself
2. Mendengarkan dan Menjawab Cerita Pendek
3. Tidak Fokus Pada Grammar
4. Tidak Membaca Buku Formal
5. Mendengarkan Cerita Pendek yang Memuat Tenses
6. Mempelajari Bahasa Inggris Umum

4. Writing

English skill terakhir yang benar-benar harus kamu kuasai adalah kemampuan menulis. Writing (menulis) adalah suatu keadaan dimana seorang pembelajar bahasa biasanya mulai membuat bahasa mereka sendiri. Hal tersebut dapat ditulis di atas kertas atau di lembaran-lembaran yang diberikan arahan langsung oleh guru mereka. Namun ketika para pembelajar mulai meletakkan pena mereka diatas kertas dengan kemauan mereka, berarti mereka mulai menggunakan bahasa mereka sendiri sejauh pemahaman mereka terhadap apa yang telah mereka baca (Reading). Ada satu metode penulisan yang dikenal dengan metode *Hieroglyphs*. Hampir semua sekolah dasar mengetahui dengan benar apa itu *Hieroglyphs*. Ia terbentuk dari salah satu sistem penulisan kuno yang masih digunakan hingga sekarang. Ada beberapa tipe *Hieroglyphs* yang ditemukan dalam salah satu bahasa yang menjadi perwakilan bahasa saat ini, beberapa ada yang digunakan sebagai bagian dari kata dan beberapa ada yang menjadi bagian dari kalimat itu sendiri. Para pakar bahasa mengatakan bahwa *Hieroglyphs* merupakan sistem

yang berasal dari kemampuan seni Mesir kuno. *Hieroglyphs* ditemukan pada setiap jenis artefak Mesir kuno dan digunakan sebagai sistem tulis-menulis mereka.

1. Menulis Kata Baru
2. Merangkai Kalimat
3. Praktek Menulis Sehari-hari

Jadi, belajar 4 keterampilan dasar Bahasa Inggris bisa dilakukan dengan mudah dan dengan metode yang bisa diterapkan sehari-hari. Lalu, mulailah menerapkan tips dan trik di atas agar kita semua mampi memahami Bahasa Inggris dengan baik dan benar.

B.4 KETERAMPILAN DALAM BAHASA INGGRIS

Keterampilan berbahasa inggris sangat penting di era globalisasi seperti sekarang ini. Ketika kita menguasai bahasa inggris itu sangat bermanfaat dalam kehidupan sehari-hari. Mata pelajaran bahasa inggris sudah diajarkan di pendidikan formal maupun nonformal. Namun entah kenapa kadang mempelajari bahasa inggris itu dinilai sulit. Hal ini mungkin karena ada yang salah ketika mempelajari bahasa inggris yaitu dari strategi dalam belajar bahasa inggris itu sendiri. Keterampilan berbahasa inggris terdiri dari *listening*, *reading*, *writing* dan *speaking* yang termasuk kedalam *macro skill*. Sedangkan *vocabulary*, *pronunciation* dan *grammar* termasuk kedalam *micro skill*. Berikut ini adalah strategi yang digunakan untuk meningkatkan keterampilan berbahasa inggris berdasarkan *macro skill* dan *micro skill*.

1. KEMAMPUAN MEMBACA

Berbagai upaya dapat dilakukan untuk meningkatkan keterampilan membaca kita dalam Bahasa Inggris. Mulai dari membaca teks pendek yang berupa cerita, naskah ataupun lirik lagu. Cerita yang dibaca pertama kali tidak hanya pendek, tetapi juga harus berisikan kosakata dasar yang sederhana dan mudah

dimengerti. Kemudian dari cerita pendek menjadi cerita seri, dan kemudian buku novel penuh. Upaya ini harus dilakukan bertahap dan memerlukan ketelatenan serta kesabaran penuh. Oleh karena itu, ada baiknya bahan bacaan yang kita gunakan, memiliki topik konten yang menarik bagi kita. ***Keterampilan membaca*** atau ***Reading skill*** disini bukanlah cara membaca kata atau kalimat dalam bahasa inggris. Bahasa inggris tidak mengenal rumus membaca, karena tidak adanya konsistensi antara bunyi dan huruf, berbeda dengan bahasa Indonesia yang kita kenal. Tetapi *reading skill* adalah kemampuan untuk membaca berbagai literature berbahasa inggris seperti koran, novel, majalah, dan *textbook* lainnya. Untuk meningkatkan kemampuan reading yang dilakukan adalah sering membaca banyak tulisan berbahasa inggris agar kita dapat memahami berbagai teks. Karena *reading* membutuhkan banyak pemahaman kita harus lebih sering dalam membaca berbagai teks berbahasa inggris. hal yang mungkin sedikit menyenangkan dalam meningkatkan *reading skill* adalah membaca berbagai novel dan cerita berbahasa inggris. ketika kita terbiasa membaca bahan bacaan yang berbahasa inggris maka disini ketajaman kita dalam menganalisa dan memahami sesuatu bacaan akan terasah.

2. KEMAMPUAN MENDENGAR

Cara meningkatkan keterampilan mendengar Bahasa Inggris dapat dilakukan dengan berbagai cara yang menyenangkan. Dari menonton acara TV atau film Bahasa Inggris tanpa membaca subtitlednya, sampai mendengarkan lagu favorit Inggris kalian. Serupa dengan keterampilan membaca, hal ini harus dilakukan bertahap.

Keterampilan mendengar atau ***listening skill*** adalah salah satu modal utama dalam belajar bahasa inggris seperti yang kita tahu dalam bahasa inggris kemampuan listening merupakan urutan pertama. Ketika belajar bahasa inggris untuk meningkatkan listening biasanya mendengarkan lagu dan melihat video di *Youtube*. Di dunia ini ada berbagai

macam lagu dan video. Tapi yang sering menjadi hambatan dalam berbagai media online juga membutuhkan dana tetapi dengan dunia yang semakin canggih sekarang ini kita bisa menggunakan *wifi* secara gratis. Menurut berbagai sumber bahwa untuk bisa meningkatkan kemampuan listening akan lebih mudah jika dilakukan dengan *native speaker* dan berbicara dengan bahasa Inggris dalam kehidupan sehari-hari. Ketika kita terjun langsung dan sering menggunakan bahasa Inggris maka akan meningkatkan kemampuan listening.

3. KEMAMPUAN BERBICARA

Keterampilan berbicara, merupakan keterampilan aktif yang harus dilatih dan dipraktikkan terus menerus agar seseorang dapat lancar menggunakannya kelak. Selain itu, terdapat ragam media online yang mampu memberi petunjuk cara pronounciation yang tepat.

Keterampilan berbicara atau *Speaking Skill* adalah salah satu kemampuan yang sangat penting dalam bahasa Inggris. Seperti halnya *listening* kita harus sering berbicara dalam bahasa Inggris agar mulut kita terbiasa dalam pelafalan bahasa Inggris. Untuk meningkatkan kemampuan *speaking* cara yang baik adalah kita memulai untuk berbicara dengan teman menggunakan bahasa Inggris. Dengan berbicara dengan teman menggunakan bahasa Inggris itu akan membantu kita dalam mengingat kosakata dan *grammar* yang tepat. Tapi kelemahan yang ada ketika kita akan berbicara dengan teman menggunakan bahasa Inggris adalah masih adanya anggapan dalam masyarakat Indonesia bahwa dibidang “sok Inggris” padahal anggapan tersebut sangat salah karena bagaimana kemampuan seseorang bisa bertambah kalau tidak dilatih. Sebagai orang yang bekecimpung dalam bahasa Inggris kita harus percaya diri dengan bahasa Inggris. Untuk bisa berbicara berbahasa Inggris dengan orang lain tentu kepercayaan diri sangat penting. Karena banyak kasus seseorang sudah menguasai bahasa Inggris tapi belum bisa berbicara. Oleh karena itu kita harus

berbicara bahasa Inggris yang terpenting bukan bagaimana bahasanya tetapi bagaimana maksud dari yang kita bicarakan dapat tersampaikan.

4. KEMAMPUAN MENULIS

Untuk menguasai keterampilan menulis, terlebih dahulu harus dikuasai Grammar, dan Vocabulary Bahasa Inggris. Sebab kedua kemampuan tersebut lah yang akan membantu membentuk tulisan yang baik dan benar. Untuk meningkatkan kedua komponen ini, dibutuhkan latihan-latihan yang intens. Agar lebih memudahkan upaya kita untuk menguasai keterampilan menulis, kita dapat memulai dengan belajar menulis satu paragraf pendek tentang topik kesukaan kita, baik itu musik ataupun hobi.

Keterampilan menulis atau *Writing Skill* adalah kemampuan untuk menulis dengan baik dan benar. Tentu untuk menjadi seorang ahli bahasa Inggris kita harus latihan terus menerus seperti yang kita tahu menulis lebih sulit daripada berbicara. Untuk meningkatkan kemampuan menulis adalah dengan sering latihan misalnya menulis status disosial media menggunakan bahasa Inggris ataupun menulis blog mengenai bahasa Inggris itu sendiri. Dan hal yang paling penting dalam menulis adalah kurangnya kemauan dalam menulis. Sebenarnya banyak sekali referensi untuk menulis tapi kurangnya minat baca dalam diri sendiri juga menyebabkan kurangnya minat untuk menulis.

Kelebihan yang kita dapatkan ketika meningkatkan kemampuan *writing* dengan menulis status dan menulis blog adalah mudahnya akses untuk melakukan hal tersebut. Dan dengan perkembangan teknologi seperti sekarang ini, tulisan kita bisa dibaca semua orang di seluruh dunia. Dan dengan memiliki kemampuan *writing* yang baik itu sangat berguna dalam dunia karier karena dengan kemampuan menulis yang memadai kita bisa menjual kemampuan kita pada orang lain.

METODE PELAKSANAAN

Persiapan Kegiatan Pengabdian pada Masyarakat

Sebelum kegiatan dilaksanakan maka dilakukan persiapan-persiapan sebagai berikut:

1. Melakukan studi pustaka tentang berbagai media yang dapat digunakan untuk menguasai 4 keterampilan dalam Bahasa Inggris (membaca, mendengar, berbicara, menulis) untuk diterapkan kepada para siswa/i serta cara penggunaannya.
2. Melakukan persiapan alat dan bahan ajar untuk menguasai dan meningkatkan 4 keterampilan dalam bahasa Inggris.
3. Menentukan waktu pelaksanaan dan lamanya kegiatan pengabdian bersama-sama tim pelaksana.
4. Menentukan dan mempersiapkan materi yang akan disampaikan dalam kegiatan pengabdian masyarakat.

Pelaksanaan kegiatan pengabdian

Pelaksanaan kegiatan pengabdian berlangsung pada hari Kamis, 10 Maret 2017 dari jam 09.00 s/d 13.00 WIB, dengan dihadiri oleh 40 orang peserta. Kegiatan berupa penyampaian materi pelatihan berupa teori dan tips menguasai dan meningkatkan 4 keterampilan dalam Bahasa Inggris. Setiap peserta melakukan tanya jawab langsung tentang konsep 4 keterampilan dalam Bahasa Inggris dan bagaimana menguasai dan meningkatkan 4 keterampilan dalam Bahasa Inggris yang dibantu oleh anggota pelaksana.

Khalayak Sasaran

Khalayak sasaran yang dipilih adalah siswa/i SMA Negeri 16 Medan. Tempat yang dipilih adalah kelas jurusan IPA di SMA Negeri 16 Medan.

HASIL DAN PEMBAHASAN

1. Hasil Lokakarya dan Pelatihan

Berdasarkan wawancara, tanya jawab dan pengamatan langsung selama kegiatan berlangsung, kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini memberikan hasil sebagai berikut:

- a. Meningkatnya pengetahuan dan pemahaman siswa/i dalam menguasai 4 keterampilan dalam Bahasa Inggris.
- b. Meningkatnya keterampilan guru dalam membuat strategi, menggunakan media yang sesuai untuk meningkatkan keterampilan dalam Bahasa Inggris yang harus dibiasakan agar bisa diterapkan dalam kegiatan belajar-mengajar.
- c. Relevansi bagi Guru

Kegiatan pengabdian ini memiliki relevansi dengan kebutuhan dan tuntutan kerja setelah siswa/i menyelesaikan pendidikan mereka di bangku sekolah menengah dan terjun ke lapangan untuk bekerja. Berdasarkan hasil survei sebelum pelaksanaan, bahwa siswa/i masih mengalami kesulitan dalam menguasai 4 keterampilan dalam Bahasa Inggris karena jumlah guru Bahasa Inggris yang sedikit sehingga membutuhkan waktu yang cukup lama. Sehingga dengan adanya pelatihan ini diharapkan guru-guru dapat menerapkan cara yang efektif dalam meningkatkan keterampilan siswa/i dalam berbahasa asing terutama bahasa Inggris.

Manfaat dari kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini adalah sebagai berikut:

- a. Meningkatnya keterampilan siswa dalam menguasai Bahasa Inggris dengan memberikan pelatihan tentang 4 keterampilan Bahasa Inggris (listening, speaking, reading dan writing).
- b. Meningkatnya kreatifitas dan motivasi siswa dalam mengimplementasikan bahasa Inggris dalam kehidupan sehari-hari.



Gambar 2. Melaksanakan Metode Flipped Classroom di Dalam Kelas Bersama Siswa

SIMPULAN

Berdasarkan analisis hasil kegiatan dapat disimpulkan berapa hal sebagaiberikut :

1. Setelah pelatihan minat dan kesadaran para siswa akan pentingnya kemampuan menggunakan komputer sangat baik.
2. Meningkatnya motivasi para siswa dalam mempelajari ilmu komputer terutama dalam aplikasi android dan metode LCM
3. Para siswa akan menerapkan ilmu yang di dapatnya dalam pelatihan dalam proses belajar.

DAFTAR PUSTAKA

- [1] Uno,HB.(2006).Teori Motivasi dan Pengukurannya. Jakarta: Bumi Aksara.
 [2] Djamrah S.B, 2008, Psikologi Belajar, Edisi 2, Jakarta, Rineka Cipta.
 [3]<http://bloglaskarkopi.blogspot.com/2011/02/teori-tentang-minat-belajar-siswa.html>.
 [4] <http://www.geniusedukasi.com/strategi-belajar-bahasa-inggris-efektif/>.
 [5] <http://www.panduanotodidak.com/>.
 [6]<https://www.ef.co.id/englishfirst/english-study/cara-belajar-inggris/meningkatkan-keterampilan-berbahasa-inggris.aspx>
 [7]<https://activeenglishbali.wordpress.com/2013/08/15/8-ketrampilan-bahasa-inggris-english-skills-yang-wajib-anda-kuasai/>